

## Christian Fürchtegott Gellert.

Mit drei Bildern von Ludwig Richter.

---

Als ich noch ein Kind war, las und lernte ich mit besonderem Vergnügen die Fabeln und Gedichte Gellerts. Mein guter Vater, der große Freude daran hatte, wenn ich ihm dieselben fehlerlos und mit richtigem Verständniß vortrug, erzählte mir dann oft von dem vortrefflichen Mann, der, selbst krank und traurig, die lustigen Fabeln geschrieben; von seinem segensreichen Wirken und den vielen Beweisen hoher Achtung und Verehrung, die ihm, wie wenigen seinesgleichen, von Hohen und Niederen, von Alten und Jungen zu theil geworden ist.

Das ist nun allerdings schon sehr, sehr lange her. Der fromme Gellert ruht über hundert Jahre bereits im Grabe, und unsere heutige Jugend, — für die ja inzwischen so viel Neues und Schönes geschrieben wurde, — kennt wohl von ihm nicht viel mehr als den Namen. Dennoch ist und bleibt Gellert einer der verdienstvollsten Männer aller Zeiten und seine Fabeln sind noch unübertroffen an Frische und sinnigem Humor. Da scheint es mir denn, als dürfte es unseren jungen Lesern nicht uninteressant sein, einiges aus dem Leben dieses einst so hoch und allgemein verehrten Dichters zu erfahren.